
３月議会一般質問項目
令和５年３月８日(水)　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　午前9:00～

質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

１
髙橋勇樹
(一問一答)

１ 学校の制服について

(1) 取り組みの進捗状況は

(2) 今後の見通しは

２ 幼児園の子どもの受け入れについて

(1) 待機児童の現状は

(2) 育休退園制度の見直しは

(3) 保育士の労働環境（時間）は

(4) 保育士確保に向けた取り組みはあるか

３ 市窓口の業務効率化について

(1) 押印廃止の状況は

(2) 窓口での手書き書類に対する今後の考えは

２
今枝和子
（公明党）
(一問一答)

１ 複雑化、多様化する問題や困難を抱える子どもの支援
について

(1) 本巣市における問題や困難を抱える子どもの支援体制
は

(2) 本市の学校現場における「認知行動療法」活用への見
解は

２ 発達性読み書き障害、ディスレクシアについて

(1)
早期発見への取り組みと発見された時の保護者との連
携や早期療育につなげるなどの対応についての見解は

(2) 教育現場における合理的配慮への見解は

３ 部活動の地域移行について

(1) 地域移行に向けての現在の状況は

(2) その課題と課題解決の方向は

３
河村志信
(一問一答)

１ 本市の交通網整備について

(1) 本市から穂積駅への利便性アップとしてのバス路線の
更なる充実の考えは

(2) 広域連携としての近隣の大野町や山県市の利用客も見
越してのバス便、バス路線の充実への考えは

(3) 樽見鉄道モレラ岐阜駅をハブとして、バスターミナル
を設けたバス路線網構築への考えは

２ 本市の将来を担う若い世代への魅力アップ施策につい
て

(1) 高校生など若い世代から見た本市の魅力や要望は把握
されているか

(2) 市内に住む高校生、大学生など、卒業後も本市に住み
続けたいかどうかの意識調査の結果はどうか

(3) クルマを持たない世代から見た本市の交通網、バスや
鉄道への要望はどのように捉えているか

(4) 本市の豊富な自然、資源を活かした若い世代への提案
はあるか



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

３
河村志信
(一問一答)

３ 都市公園の持続性のある、市民の方に喜ばれる、成果
ある有効な活用方法について

(1) 公園の賑わいを継続的に作り出す運用計画はあるか。
スポーツ（大会開催を含め）などに取り組める施設に
なるのか。根尾川サイクリングロード運営への構想は

(2) 開園時、多くの方に知っていただくイベント計画はあ
るか

(3) 少子化対策、子育て支援の一環としての公園のあり方
は市として考えているか

(4) 公園の管理、休憩所、飲食施設などはどのようになる
のか

４
鍔本規之
(一問一答)

１ ＮＥＯ桜交流ランド（うすずみ温泉、四季彩館等）の
運営について

(1) ＮＥＯ桜交流ランドの閉鎖に伴う今後の対応について

２ 糸貫川プールの運営について

(1) 糸貫川プールの今後の運営について、修繕を行いなが
ら活用進めていくのか。別の施設利用について検討し
ているのか

５
臼井悦子
(一問一答)

１ 本巣市のイベントについて

(1) 新年度におけるイベントに対する市の考えは

(2) 今後の対応について

(3) 市民との連携、協働について

２ 中学校・義務教育学校生徒の部活動について

(1) 本巣市における部活動の現状は

(2) 新年度からの段階的移行について

(3) 文化部活動について

６
道下和茂
(一問一答)

１ 森林環境譲与税の活用について

(1) 森林整備の推進状況と今後の取り組みは

(2) 木材利用の実績と今後の取り組みは

(3) 普及啓発の実績と今後の取り組みは

２ ＮＥＯ桜交流ランド（うすずみ温泉）について

(1) 休館に至った経緯は

(2) 今後再開に向けての取り組みは

(3) 管理費等の公募条件の見直しの考えは

(4) 「うすずみ桜の里」の販売所・加工所の継続は可能な
のか



３月議会一般質問項目
令和５年３月９日(木)　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　午前9:00～

質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

１
髙橋知子
(一問一答)

１ 本巣市第４次男女共同参画プランについて

(1) 本巣市の男女共同参画プランの趣旨と、このプランに
より本巣市の目指す方向は

(2) 現在の本巣市の女性管理職の数が少ない要因、とくに
部長職に女性が一人もいないことの要因は

(3) 女性管理職や本巣市議会議員の女性の数を増やすため
の取り組みは

２ 少子化対策について

(1) 子どもセンターを、子育て中の家族が同世代や地域の
高齢者と交流したり、一時預かりも行える施設にでき
ないか

(2) 子育て中の方々が困ったときにすぐに相談できる第三
者的な立場の窓口が開設できないか

２
瀬川照司
(一問一答)

１ 本巣市の防災士について

(1) 募集の人数は昨年と同程度か

(2) どの様に広報をするのか

(3) 今後の本巣市の防災士の取り組みはどうなっているの
か

２ 本巣市のまちづくりについて

(1) 本巣市のまちづくり団体にはどの様なものがあるか

３
飯尾龍也
(一問一答)

１ 本巣市国民健康保険の財政並びに運営状況について

(1) 本巣市国民健康保険第２期保険事業実施計画の中間評
価はどのようなものですか

(2) 保険者努力支援制度はどのようなものですか

(3) 本巣市国民健康保険第3期保険事業実施計画にむけて
の喫緊の課題は何ですか

２ 本市の今後の下水道事業運営について

(1) 本市の農業集落排水事業、公共下水道事業の経緯は

(2) 単独浄化槽、合併浄化槽設置者との受益者負担の整合
性をどのように考えていますか

(3) 本市の汚水処理事業広域化・共同化のロードマップは
どのようなものですか



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

４
片岡孝一
(一問一答)

１ 本巣市の活性化対策について

(1) 住民参加の地域活性化のための来年度のイベント予定
は

(2) 林業の後継者不足が問題になっていますので、林業が
継承できるような今後の対策は

(3) 根尾に来られる方も一緒に自然を楽しんで、農業や、
野菜作り等、地域が活性化出来るような今後の取組み
は

２ 本巣市合併２０周年を迎えるにあたって

(1) 合併２０周年記念事業の検討状況は

(2) 地元民間団体等、共催事業の対応状況は

(3) 合併２０周年に向けての今後の対策と予定は

３ 住民参加の効果的な推進など、本巣市の活性化に向け
た今後の予定について

(1) 国民文化祭の検討状況は

(2) 地域の良いところを学び、地域と協力し合って後継者
を育成させ、本巣市を活性化するための今後の取り組
みは

(3) 本巣市民が主体的に立って本巣市を活性化させるため
の令和７年度以降の取組みは

５
髙橋時男
(一問一答)

１ 本市の農業の現状と課題について

(1)
農業従事者の現状は。また、離農される農家の現状は

(2) 耕作放棄地の現状は

(3) 耕作放棄地を無くす為の対策は

(4) 担い手不足の要因と対策は

(5) 離農者と新規就農者とのマッチングは

２ 将来の農地利用の姿を明確化する「地域計画」（人・
農地プラン）の策定について

(1) 「地域計画」の内容、策定までの流れは

(2) 「地域計画」の準備（モデル地区等の設定）は

(3) 「地域計画」策定の推進体制の構成は

(4) 本市の現在の担い手への農地集積割合は（岐阜県平均
との比較は）

(5) 「地域計画」達成の為、農地の集積化推進の具体的施
策は

(3) 農福連携を推進していくことは、今後の本市の農業分
野にどう影響していくと考えるか

(4) 障がい者雇用を目的とした民間経営の農園を誘致する
考えは

３ 農福連携の取り組みについて

(1) 障がいのある方の就労支援は（事業内容を含む）

(2) 本市の障がい者就労支援施設数と就労人数は。うち、
農業の取り組みをしている就労支援施設は


